

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLIX
Núm 14.769

FRANQUEO
CONCERTADO

Sábado 1 de Enero de 1938

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

PRECIO
15 CENTIMOS

TELF. 1533
APARTADO 12

EDITORIAL

UNIDAD TOTAL COMO BASE DE LA VICTORIA

Ya pasó a la Historia el año 1937. En los anales de nuestra Patria no figurará como un año más. Le sobran motivos para que le esté reservado un lugar destacado. Parecería natural que nosotros intentásemos realizar, aunque sólo fuese a grandes rasgos, el resumen de sus aspectos más salientes. No obstante nos proponemos tan sólo hacer brevísimas alusiones a sus efemérides más destacadas. Nos importa mucho cuanto él representa en el presente y en el futuro de la nueva España, que tan dolorosamente se está gestando en estas horas decisivas. Pero en estas circunstancias cada minuto cobra valor decisivo, pudiendo malograrse en un fugaz momento todo el cúmulo de esfuerzos, sacrificios y virtudes atesorados a lo largo de estos diez y ocho meses consagrados a la ingente tarea de anular la felonía traición reaccionaria, desbaratar la pérfida invasión extranjera y rehacer la España aniquilada por el odio fascista y destruida por sus inhumanos procedimientos guerreros.

En el orden militar el año 1937 representa el gigantesco paso de una defensa estéril, por lo desorganizada y desarticulada, a una resistencia metódica y suficientemente dotada del material preciso. Y esto último como paréntesis para la completa organización y dotación del Ejército Popular, que no desperdicia oportunidad para lanzarse a la ofensiva. Primero, como contraataque, deparándonos los brillantes triunfos de Guadalajara y Pozoblanco; después en franca iniciativa de ofensiva, lo que nos proporcionó reconquistar tierras, pueblos y ciudades, quedando marcados con singular relieve los nombres de Brunete, Belchite y Teruel lugar este último en el que culminan méritos y virtudes, quedando consagrado el Ejército Popular como plasmación magnífica y definitiva.

No es menos importante la labor realizada en otros aspectos. Instauración de un insuperable orden público en toda la España leal, base indispensable de la depuración realizada en la retaguardia y de la magnífica intensificación de todos los medios de producción, así, fábricas como agrícola. Ejército, orden público y producción son tres realidades perfectas, magnífico exponente de la potencialidad creadora y organizadora de la nueva España. En estos aspectos todo está logrado y la tarea futura no será otra que la de su conservación y perfeccionamiento.

Un signo totalmente adverso caracteriza este año de 1937. La impotencia demostrada por los organismos rectores de los partidos políticos y organizaciones sindicales para convertir en realidad el primordial deber que las circunstancias del momento le señalaban: el forjamiento de una íntima unidad, por la guerra y para la guerra. Esto, tan esencialísimo, no se ha logrado. Por el contrario, el plausible afán de los pocos que que han comprendido bien hasta qué punto esa unidad es condición indispensable para poder aspirar fundadamente al aplastamiento del fascismo exterior y sus malvados cómplices interiores, tuvo el inesperado fruto de exasperar ambiciones y pasiones personales, que tuvieron un trágico exponente en las sangrientas jornadas registradas en el pasado mayo, en Cataluña.

Pese a tales resultados y a la escisión interna producida en una importante sindical, la unidad política y sindical sigue siendo una imperiosa necesidad. No es fácil comprender que las pasiones particularistas puedan cegar hasta el extremo de impedir ver lo que la realidad nos está mostrando a todas horas y en todas circunstancias con claridad meridiana. Una guerra no puede ganarse sin un buen ejército; pero sólo un buen ejército no basta para alcanzar la victoria. Alemania tenía en el 14 el mejor ejército del mundo y perdió la guerra. Porque un buen ejército no es nada si no cuenta con el calor de una alta temperatura moral y el sostén de una retaguardia consagrada exclusivamente a satisfacer sus apremiantes e imperiosas necesidades. La moral de la victoria no existirá en tanto que todas las ambiciones particularistas no se rindan ante la suprema ambición de aplastar al enemigo. Ante este hecho no es menester resaltar la importancia de la unidad política y sindical.

Más que considerar y ensalzar lo que fué para nosotros el año 1937, nos acucia la necesidad de señalar lo que debe ser el año en que entramos. Todas nuestras aspiraciones quedan perfectamente condensadas en una breve frase: UNIDAD ÍNTIMA E INCONDICIONAL COMO BASE INDISPENSABLE DE LA VICTORIA. Cuanto se retarde el logro de esta aspiración elemental representará posibilidades restadas a nuestro triunfo y facilidades dadas al adversario. Y cuantos retarden o dificulten la consecución de este fin primordial, colaboran con el enemigo favoreciendo sus criminales designios.

Cuestiones del momento

De la alianza de todas las fuerzas antifascistas depende el triunfo

Uno de los problemas que más atención han merecido siempre a los hombres idealistas ha sido el de la revolución, con fines—desde luego— a transformar radicalmente la sociedad; habiendo muchos criterios que se han hecho la consecución de un

fin tan elevado e importante, nos mueve a pensar a nosotros, que siempre hemos propugnado por ella—la revolución— que ésta jamás se logrará si todas las organizaciones proletarias, sean de la tendencia o matiz que sean, no se unen para suplantarse al régimen burgués con nuevas normas de convivencia social, que indudablemente se lograrán después de haber ganado la revolución y yendo todos al unísono, incluso con aquellas fuerzas no desperdiciables, que aunque no son netamente proletarias coinciden con nosotros en el anhelo de cambiar de régimen por otro más viable y humano.

Desde luego, en estas apreciaciones

GOBIERNO CIVIL

AL COMENZAR EL AÑO

Mucho me place al comenzar el año saludar a todos los organismos oficiales y políticos de la provincia, así como a su vecindario en general, esperando de los mismos que se apresten a perseverar en la magnífica y ejemplar obra de retaguardia y orden en que venimos conviviendo en Castellón, ya que de ello principalmente depende nuestro triunfo total e inmovible, que ya se ofrece con magníficos resplandores de realidad evidente.

Es no sólo el triunfo nuestro; sino que también es el triunfo de la libertad y de la dignidad de España. A donde la idea no nos lleve, tenía que llevarnos el patriotismo.

Con nuestra colaboración, con nuestra adhesión y con nuestro entusiasmo, todo lo hemos de conseguir.

En tal inteligencia, al comenzar el nuevo año, me es muy grato saludar a todos rindiéndoles una prueba de mi agradecimiento, y haciéndoles co-partícipes de mi absoluta confianza en el triunfo.

Castellón, 1 de enero de 1938.

MANUEL RODRIGUEZ.

no hacemos más que repetir lo que ya se ha dicho mil veces por plumas más autorizadas que la nuestra; ningún ideal puede tener supremacía para considerar que sus principios y postulados han de ser el fundamento del triunfo definitivo de la revolución. El criterio de cada sector puede ser muy eficaz para conseguir lo que todos anhelamos; pero, ante todo, es preciso que coincidamos todos los que deseamos acabar con el sistema capitalista, sin necesidad de que hayamos de claudicar ni apostar nuestra ideología.

Lo interesante, lo más propio y conveniente sería, para ver logrados nuestros propósitos, formar un frente único revolucionario, en el que todos puséramos un verdadero empeño en ganar la guerra y la revolución, dando pruebas de ser hombres conscientes al coincidir en una ansia, en deseo que a todos nos anima, cual es el de ser hombres libres en una sociedad libre, creada con el esfuerzo de todos.

La fraternidad entre los hombres que en el fondo perseguimos un mismo fin, sería admirable que pudiera llegar a ser un hecho efectivo; todos a una, socialistas, sindicalistas, comunistas, anarquistas, etc., hemos de hacer un esfuerzo para comprendernos, dejando aparte nuestras pequeñas diferencias, que al fin y al cabo son nimias, coincidiendo de una vez, siquiera para dar la puntilla al enemigo común, poderoso desde luego, y que todavía nos dará más de un disgusto, cuando nos sería más fácil arrollarlo y vencerlo prontamente si aceptáramos como base, en primer término, una unión de las fuerzas que hoy aparentemente estamos distanciadas, pero que ante el peligro nos entendemos admirablemente, cuyo ejemplo nos lo están dando en los frentes de batalla todos los abnegados luchadores.

He aquí, pues, el remedio único para alcanzar prontamente el triunfo; si no obramos de esta manera, daremos la sensación de que nos dejamos llevar de nuestras pasiones, y retardaremos ese triunfo que tan ardientemente anhelamos.

A hacer prontamente la alianza, compañeros explotados, por el triunfo de nuestras libertades y para abatir a nuestro enemigo común.

ESPARTACO.

DE CARA A LA GUERRA

LA VICTORIA DE TERUEL NOS EXIGE MAYORES SACRIFICIOS

y II
¿Qué tareas se plantean a nuestra provincia después de la conquista de Teruel, para impulsar la capacidad ofensiva de nuestro Ejército? ¿Qué medidas debe tomar nuestro pueblo para disminuir los efectos brutales de la aviación y de los navios fascistas?

POLITICA DE FRENTE POPULAR

En primer lugar es necesario consolidar la unidad de todas las fuerzas antifascistas dentro del Frente Popular. Esta idea debe mantenerse en lo más hondo de cada conciencia. Hoy no cabe más política que la política del Frente Popular. Ningún Partido, ninguna organización, por fuerte que sea, se basta para vencer al enemigo. Hace falta el esfuerzo y la emoción de todas las fuerzas antifascistas. Pero el Frente Popular no puede ser una reunión de amigos, no debe tener una vida concentrada y ausente de las necesidades del pueblo, sino que debe ser un organismo vivo que se ponga en contacto con las masas, que atienda sus problemas, que encauce sus inquietudes, que las movilice constantemente en el odio al fascismo, que apoye al Gobierno en la aplicación rápida de su política. Precisamente, con motivo de la toma de Teruel, al Frente Popular de Castellón se le brinda la oportunidad de establecer una fuerte ligazón con el pueblo para explicarle la significación de nuestra victoria y para marcarle el camino a seguir. En la medida que el Frente Popular descansa en el cariño de las masas, en la medida que sepa movilizarlas, en esta medida las masas darán un mejor rendimiento para las necesidades de la guerra. Madrid, en este sentido, constituye un magnífico ejemplo.

Unido a esta política de Frente Popular, hay que estrechar aún más las relaciones entre socialistas y comunistas, para ir rápidamente a la creación del Partido Único del Proletariado. Partido Único que no supone menoscabo de la personalidad de los otros Partidos, sino que, como fuerza de vanguardia de la clase obrera, se convierta en el eje y motor, en la espina dorsal del Frente Popular. "¡Queremos el Partido Único, queremos que haya un solo carnet para socialistas y comunistas!", nos pedían reiteradamente los soldados, los jefes y los comisarios en nuestra reciente visita al frente de Teruel.

COTRA EL COMPROMISO Y CONTRA LA "QUINTA COLUMNA"

Es necesario que el Frente Popular y que las masas antifascistas presten la máxima atención a ciertas formas de lucha, muy útiles, inteligentes y hábiles, que utiliza el enemigo para apuñalarnos por la espalda. Una de ellas es la teoría del compromiso con Franco. Atención al peligro. El fascismo internacional, que le corre prisa por liquidar su aventura en España, al no tener posibilidad de obtener la victoria por las armas, acaso va a acentuar sus maniobras para ver si crea en nuestra retaguardia una corriente favorable al compromiso. Y esto no lo conseguirá. Porque el pueblo sabe que el compromiso es una capitulación y una traición a la sangre

gloriosa vertida por nuestros héroes. Por otra parte, no hay que olvidar que en nuestra provincia existe una "quinta columna" activa y bien organizada. La policía del pueblo ha descubierto varias redes de espionaje y algunas emisoras clandestinas. Ello prueba, pues, que el fascismo internacional ve en nuestra provincia lugar adecuado para sus actividades criminales. Sin embargo, parece que no se le presta la debida atención a este problema. Los bulos de las "colas", el "no tendremos pan hasta dentro de tantos días", el derrotismo, etc., es obra de la "quinta columna". En esta labor de desconfianza en el triunfo del pueblo, le hace el juego el trotskismo contrarrevolucionario, que reparte Prensa clandestina en los medios antifascistas atacando al Gobierno del Frente Popular y al Ejército del Pueblo y que siembra la cizaña entre las fuerzas obreras.

POR UNA FUERTE INDUSTRIA DE GUERRA

Nuestro Ejército, el Ejército victorioso de Teruel, necesita una fuerte industria de guerra. Cada vez hay que pensar menos en la ayuda de los demás. La ayuda al pueblo español tiene que nacer del pueblo español mismo. Por tanto, hay que crear una poderosa industria de guerra para abastecer a nuestro Ejército. ¿Podemos sentirnos satisfechos de la industria de guerra establecida en nuestra provincia? ¿Responde a las necesidades de la contienda? No. Es evidente que se han obtenido ciertos progresos. Pero la industria metalúrgica de Castellón no ha sido todavía nacionalizada, aún no está bajo el control del Gobierno. La fábrica de armas, por razones de diversa índole—inadmisible a los dieciséis meses de guerra—no rinde sus inmensas posibilidades. En algunos pueblos de Castellón existen fábricas de géneros de punto cerradas desde el primer día del movimiento subversivo.

La industria de guerra y la producción en general exigen de la mujer su incorporación al trabajo. La movilización de quitas ha arrancado de lo espuestos de producción a multitud de jóvenes que engrosan las filas de nuestro glorioso Ejército Popular. Ello nos plantea la necesidad de impulsar y desarrollar la capacidad técnica de la mujer, creando escuelas de contabilidad y mecanografía, escuelas mecánicas, granjas-escuelas agrícolas donde la mujer se capacite para irrumplir en fábricas y talleres, en oficinas y en el campo. Esto se hace en algunas provincias con éxito positivo. Castellón es una provincia donde la mujer trabaja mucho para la guerra. La industria textil está casi íntegramente en sus manos, y en la fábrica de armas conocemos casos de extraordinaria actividad y competencia por parte de las mujeres. Sin embargo, esto es insuficiente. La guerra necesita más energías, más intensidad en la producción.

POR UNA MEJOR ALIMENTACION PARA LOS TRABAJADORES

Ahora bien. Al mismo tiempo que (Viene de la primera plana.)

Varios periodistas extranjeros resultan ametrallados en las líneas rebeldes

Información oficial de los frentes

Partes del Ministerio de Defensa Nacional

Barcelona. — El parte de guerra facilitado anoche por el Ministerio de Defensa Nacional dice:

FUERZAS DE TIERRA

“LEVANTE.” — Como consecuencia de ataque enemigo, prosiguido hoy con gran auxilio de aviación y artillería, sufrimos un retroceso al Oeste de Teruel, cediendo nuestras tropas las posiciones que ocupaban en el sector de La Muela de Teruel.

Los intentos de infiltración hacia la plaza, los rechazamos por completo. También fueron rechazados los ataques que el enemigo emprendió en el resto de los frentes.

En el interior de la ciudad se prosigue la rendición de la resistencia, limitada estrictamente al Gobierno civil y al convento de Santa Clara.

En las zonas de los demás ejércitos, sin novedad.”

La defensa de Madrid

Punto de partida

El pueblo, la ciudad heroica, la ciudad que en noviembre inició la victoria entre brumas de angustia, nuestro suelo todas las hierbas (las ciudades y pueblos de España, el júbilo inmenso de la liberación de Teruel. Liberación ha sido y no conquista, como puede escribir alguien que no conozca el exacto valor de las palabras; liberación, toda la carrera de nuestro Ejército a través de la patria invadida, hasta arriancar de nuestro suelo todas las hierbas las malas hierbas fascistas) y la bota del último extranjero.

Desde todos los ángulos de la ciudad llegan clamores de alegría. Se ha repetido mucho que Madrid ha tomado el pulso a la guerra con mano fuerte. Por eso comprende ahora con tanta exactitud lo que significa la victoria de Teruel, y por eso también examina justamente su alcance y los factores que la han hecho posible.

El cronista de guerra más superficial captó en los duros meses de la defensa angustiosa el sentido de la lucha, de la lucha inverosímil en Carabanchel, en la Casa de Campo, en la Ciudad Universitaria.

¿Cómo fué posible el prodigio? Por la unidad lo fué. Unidad de Ejército y de pueblo. Todo era un bloque tras los parapetos de Usera. Esa fué la pauta que marcó el camino ascendente. Jarama, Guadalajara, Brunete y Belchite... Después, Teruel.

Esfuerzo de todos. El heroico trabajo común se organizaba en las noches sin sueño de las trincheras, en las jornadas presurosas de las fábricas, en aquel despacho del general Rojo, donde el militar ejemplar explicaba a los jefes salidos del pueblo. Este general y estos jefes —casi todos— están juntos en las calles de Teruel. La sabiduría de guerra que Madrid posee le lleva también a encauzar su optimismo. Hemos liberado la primera ciudad. La victoria es magnífica y nos abre a todos las ventanas del alma. Descubre las perspectivas del triunfo indudable e impulsa el esfuerzo. Esto es lo importante.

Las jornadas de Teruel reafirman nuestra convicción de victoria, de que disponemos de fuerzas bastantes para vencer. Pero es preciso que sean también un nuevo acicate de todos los esfuerzos unidos.

La unidad, el tesón, la fé —banderas de Madrid en noviembre— nos darán la victoria total.

Las trágicas mentiras facciosas

Varios periodistas extranjeros resultan muertos y heridos por nuestros proyectiles al pretender entrar en Teruel, invitados por los rebeldes

Hendaya. — La precipitación de Franco en dar la sensación ante el mundo de que las tropas facciosas no habían dejado de poseer un solo

momento Teruel, ha sido la causa de un desgraciado accidente.

Como se recordará, a raíz de la iniciación de la ofensiva de las tropas republicanas y de la caída en su poder de la capital del bajo Aragón, las radios facciosas lanzaron la noticia de que los periodistas extranjeros habían sido invitados por el cuartel general de Salamanca a hacer una visita a Teruel y comprobar que cuanto se decía de la victoria del Ejército Popular era falso.

Esta expedición de periodistas extranjeros quedó organizada pero todos los días se puso un pretexto pa-

ra que no se iniciara el viaje. Ayer, el cuartel general faccioso autorizó la salida de un grupo de once periodistas par que fuese a Teruel.

Los informadores salieron de Zaragoza en cinco automóviles, con la seguridad, ante las noticias que se les habían facilitado que, tanto el trayecto, como Teruel, estaban tranquilos y que las fuerzas republicanas se encontraban distantes.

Creyó el mando rebelde que la intensa actuación de su artillería durante toda la mañana, había acallado el fuego de las piezas republicanas y, por tanto, seguía de que los periodistas no iban a recibir la menor impresión de la heroica lucha que sostiene el Ejército Popular, ordenó que a la caravana de periodistas extranjeros se les diese paso franco por la carretera que va desde Daroca a Teruel.

El convoy de periodistas llegó a un kilómetro antes del pueblo de Caudet y los cinco automóviles se encontraron metidos en la barrera de fuego que hacían las baterías leales para contrarrestar la acción artillería desplegada durante la mañana por las artillerías alemana e italiana.

Un proyectil del 75 cayó sobre uno de los automóviles, que quedó totalmente destruido. Los oficiales del servicio de prensa de los facciosos, quedaron aterrizados ante la responsabilidad contraída, por haber cometido tan enorme imprudencia. De entre los restos del coche fueron sacados Jackson, corresponsal del diario norteamericano “Sture”; Ricardo Sheephanks, corresponsal de la Agencia inglesa Reuter, gravísimamente herido y que murió poco después; Neil, corresponsal de la Agencia norteamericana Association Press, gravemente herido en una pierna y Philipps, del “Times”, que fué alcanzado por dos cascos de metralla en la cabeza.

Otro proyectil cogió de lleno a cinco soldados rebeldes que acompañaban a los periodistas extranjeros, los cuales quedaron destrozados. Estos soldados sirvieron, puede decirse, de parapeto a otro de los coches de los periodistas, pues la metralla quedó de lleno detenida en el grupo de los soldados.

Los cadáveres y los heridos han sido trasladados a Zaragoza.

El resultado de la trágica excursión ha producido gran sensación en los medios periodísticos de Francia e Inglaterra, por el desprecio con que los rebeldes españoles juegan con la vida de las personas, con el único afán de justificar una serie de embustes lanzados por sus emisoras de radio a todo el mundo.

A este propósito se recuerda que por este afán de ocultar la verdad fueron hechos prisioneros en Madrid, el Director del “Heraldo de Aragón” y otros periodistas, hace poco más de un año, y en la carretera de Vitoria a Bilbao, el jefe de aviación extranjera y dos aviadores alemanes que le acompañaban en automóvil, y que iban conflagrados también de que Bilbao era ya de los fascistas.

Se consolidadas dos nuevas posiciones en el frente de Andalucía

Frente de Andalucía. — (Del enviado especial de Febus). — Las tropas republicanas del sector de Jaén han adelantado sus líneas, ocupando dos cotas de valor estratégico al sur de Cerro Polea, que permiten dominar la carretera de Alcalá la Real a Priego. Las nuevas posiciones han sido fortificadas convenientemente.

Una patrulla de reconocimiento, en el mismo sector, se adentró varios kilómetros en terreno enemigo, capturando varios prisioneros paisanos, que el enemigo utiliza para la vigilancia en la retaguardia.

Nuestra artillería dificultó certeramente los relevos enemigos en las inmediaciones de Lopera y hostilizó

con fuego antitanque el tránsito de fuerzas motorizadas hacia Porcuna.

En el sector de Granada ha caído una intensa nevada.

En los frentes del Centro no hay novedad

Madrid.—El general Miaja manifestó este mediodía a los periodistas que en los frentes del Centro no ocurría novedad alguna.

Los facciosos ametrallan en la retaguardia a la población civil evacuada de Teruel

Frente de Levante. — A pesar del malísimo tiempo y de la visibilidad nula, que hacía muy difícil, por no decir imposible, la intervención de la aviación, han volado los aparatos enemigos. Con ello nos han dado nueva prueba, si aún no tenemos los antecedentes necesarios para juzgar de la importancia capital que a la definitiva pérdida de Teruel atribuyen los facciosos. Están dispuestos, como podemos ver, a jugárselo todo para que sus partidarios no lleguen a conocer esta noticia que, por lo visto, consideran catastrófica para ellos.

Sus emisoras y periódicos no han dicho la verdad sobre la posición de Teruel en los últimos días y tratan de recobrar aquella plaza a cualquier precio para que la falsa posición que han venido manteniendo llegue a estar acorde con la realidad.

Esta actuación de la aviación enemiga a que aludimos nos interesa más resaltarla por haberse mostrado de manera que, aun conocida por nosotros de referencia, ya que fué usada en el Norte, no había tenido todavía manifestación por nuestros frentes. Nos referimos a los vuelos rasantes y de picado para ametrallar las carreteras e impedir la evacuación de las personas civiles.

Con vistas a sembrar el pánico y porque creyeran los aviadores alemanes e italianos que los progresos de sus fuerzas de tierra que trataban de avanzar sobre Teruel habían sido más profundos que lo que han sido en realidad, han pretendido ayudar aquellos propósitos batiendo los kilómetros de carretera de Teruel a Sagunto en los kilómetros más inmediatos a aquella población.

Durante un cuarto de hora o veinte minutos y a pesar de lo bajísimas que estaban las nubes, los aparatos extranjeros en vuelo picado salían de aquéllas y ametrallaban el citado espacio de carretera.

Por desgracia, los criminales aviadores han producido bastantes víctimas entre las mujeres y niños que eran evacuados de Teruel para librarles del bombardeo fascista.

Al finalizar la jornada, llegada ya la noche, se continúa luchando con extraordinaria violencia en las inmediaciones de Teruel hacia la parte en que el enemigo ha conseguido profundizar más su presión.

En el interior, durante el día, ha seguido la labor de limpieza en los focos que aún resisten del Gobierno civil y del antiguo convento de Santa Clara.

INFORMACION GENERAL

Disposiciones del “Diario Oficial de Defensa Nacional”

Barcelona. — El Diario Oficial del Ministerio de Defensa Nacional publica en su número de hoy la siguiente circular:

Respondiendo a los plausibles deseos manifestados por numeroso personal de jefes, oficiales, sergentos y tropa, dados de baja en el Ejército

ESCENAS DE TERUEL

Los desmanes que cometen los del Tercio

(De uno de nuestros enviados especiales).

La impresión más marcada que se obtenía al penetrar en Teruel, inmediatamente después de haber sido tomado por nuestras fuerzas, era la ineficacia de la resistencia por los grupos que se habían cobijado en los edificios de más sólida construcción de la ciudad. Se podía andar por casi todo Teruel sin apenas riesgo. Los fascistas recluidos disparaban poco. Esperaban, sin duda, que llegasen fuerzas. Una mujer que vivía en una de las calles de la Plaza del Mercado, Mercedes Sánchez, nos decía que cuando huyeron los fascistas a encerrarse en el Seminario, les decían a los que no querían marchar:

—Vienen en nuestra ayuda cuarenta mil italianos que han salido de Zaragoza.

A partir del primer día, los edificios en poder de los facciosos fueron cayendo en nuestro poder sin esfuerzo. La intención de ellos de imitar a los del Alcázar de Toledo se ha limitado a ser un afán ridículo. A estas horas, una vez en nuestro poder el Seminario, que era la única fortaleza que podía ofrecerles esperanzas de resistencia, los fascistas ya se habrán dado cuenta perfecta de que lo de Toledo fué un episodio de otros tiempos. Las milicias improvisadas de entonces ya son el ejército bien pertrechado, al cual le es fácil aplastar reductos más o menos bien defendidos.

Teruel significa para la República una victoria total; los fascistas han sido vencidos, sin que tengan en su haber la menor acción brillante. No pasarán muchos días sin que la población evacuada pueda regresar a sus casas e iniciar una vida más digna y menos misera. De la terrible pobreza con que vivía la clase obrera de Teruel y una parte de la clase media, nos han hablado diferentes mujeres. Una muchacha, Pepita Alegre, que salió de uno de los barrios altos de Teruel con sus padres y dos hermanas, nos estuvo contando la vida que hacían. Su padre era mozo de los servicios de limpieza del municipio y ganaba tres pesetas diarias. No tenían otros ingresos, pues según iba transcurriendo la guerra las dificultades en todas las casas eran mayores, y no era fácil ayudar a la familia empleándose como costurera o sirvienta.

—Hemos pasado seis meses en los cuales muchos días no hemos podido comer—nos dice— Y no podíamos quejarnos en voz alta, pues se tropezaba una con los de Falange que nos acusaban de pensar como los “rojos”.

Cuando salimos de Teruel con esta familia, presencié la escena siguiente, que creemos digna de ser conocida. A un soldado que llevaba una gallina le detuvo un jefe que le preguntó sobre la procedencia de la misma. El soldado le dijo que la

había comprado. El jefe llamó en la casa en que vivía la mujer que se la había vendido. La mujer confirmó lo dicho por el soldado.

—¡Lo mismo que los del Tercio!— dijo una evacuada que esperaba junto a un bulto de ropa a otras vecinas que se habían entretenido recogiendo lo más indispensable, y que, como otras personas observaba este incidente.

Esta mujer nos refiere los desmanes que cometían los soldados del Tercio, entre los que había muchos extranjeros. Se temía la permanencia de estas fuerzas en Teruel mucho más que la de las fuerzas moras. Una exclamación espontánea de una de las hijas de Alegre, cuando hablaban de los del Tercio, fué la siguiente:

—Cuando uno de los del Tercio se fijaba en una muchacha ya estaba arreglada!

Estos individuos se emborrachaban y formaban escándalos por las calles. Las gentes pudientes de Teruel les miraban con simpatía y no parecía molestarles las barrabasadas que cometían, tales como llevarse las mercancías de los comercios por miedo de amenazas y de penetrar en las casas particulares, en donde trataban de cometer violencias contra las mujeres.

En una ocasión la gente conocida por lo más distinguido de Teruel paseaba por la plaza del Torico. Hicieron entonces su aparición en ella un grupo de moros borrachos, los cuales trataron sin consideraciones a las jóvenes cristianas. Salieron unos paisanos en defensa de ellas. Los moros, entonces, echaron mano a las hombas que evaban en el cinto. Todo el mundo huyó atemorizado.

Escenas de este tipo, en las que la población civil era víctima de los desmanes de la soldadesca mercenaria, se producían en Teruel cada vez que llegaban a la ciudad fuerzas de choque.

Acostumbrados a este proceder de los soldados fascistas, la conducta de los nuestros producía sorpresa en la parte de la población que sin ser fascista estaba influenciada por las calumnias que lanzan contra nosotros por todos los medios de publicidad.

Un grupo de mujeres que iba con sus hijos hacia la parte baja de Teruel, gastaban bromas a nuestros soldados, que en una de las calles del centro hacían cola para comprar en una tienda pañuelos y calcetines. En esa calle hacia una hora se había luchado y estaba llena de cascos y de cristales rotos.

—¿Se parecen éstos soldados a los del Tercio?—preguntamos a una de las mujeres.

—Los del Tercio eran peores que bandidos—contestan—. Y los pobres que habían venido a la fuerza en las quintas, no eran malos; pero como sólo ganaban dos reales, pues también se llevaban alguna cosa si nos desentendábamos.

consecuencia de la inutilidad producida por heridas y accidentes de guerra, de ser utilizados en servicios compatibles con su actual estado físico, se resuelve que este personal, que no ejerce función alguna en organismos del Ministerio de Defensa Nacional, será sometido a un nuevo reconocimiento ante el tribunal médico competente, que dictaminará si pueden desempeñar algún cargo compatible con la inutilidad que padezcan. En el acto del reconocimiento, los interesados expondrán las aptitudes que poseen y se hará constar si son aptos para cualquier destino.

Por otra circular se anuncia una convocatoria para cubrir ochenta plazas de alumno en la Escuela Naval Popular, sección de Infantería de Marina. Los aspirantes serán mayores de 18 años y que no pasen de 35 en primero de febrero próximo.

Distribución de la suscripción en homenaje de las Brigadas Internacionales

Madrid. — El Frente Popular de Madrid ha puesto a disposición de las Brigadas Internacionales la liquidación de la suscripción en homenaje a dichas Brigadas y que importa la cantidad de 270.000 pesetas.

El Comisario Inspector, señor Gallo, manifestó, en nombre de los combatientes que forman aquellas, que el homenaje no es sólo a ellas, sino a todos, reservándose sólo una parte para sus trabajos culturales y de protección a los hijos de los combatientes, ponía a disposición del Frente Popular 150.000 pesetas; cien mil para comprar inmediatamente calzado y el resto para diversas atenciones de la campaña de invierno.

Reunión de la Ejecutiva de la U. G. T. Se acuerda aceptar las decisiones del Pleno ampliado que se celebrará en Valencia

Barcelona. — Se ha reunido la Comisión Ejecutiva de la U. G. T. bajo la presidencia de Edmundo Domingo. Se aprobaron numerosas altas, con un total de 4.520 afiliados.

Examinó la situación creada a los periodistas portavoces de la U. G. T., por la escasez de papel y se facultó a la secretaria para que realice las gestiones oportunas.

A la vista de la comunicación de la Federación de Mineros, sobre la conveniencia de procurar intensificar la producción en las minas y de las medidas que dicha Federación indica para conseguirlo, se acordó contestar en el sentido de que corresponde a la Federación de Industrias dicha cuestión.

Después de un amplio cambio de impresiones sobre la próxima reunión del Comité Nacional ampliado, acordó aceptar las resoluciones que puedan tomarse, al objeto de liquidar definitivamente la cuestión en el seno de la U. G. T.

La labor desarrollada en el Ejército por las Milicias de la Cultura

Barcelona. — Según datos facilitados en el Ministerio de Instrucción Pública, durante el mes de Octubre último aprendieron a leer y escribir 11.073 reclutas; se crearon 33 bibliotecas y hogares del soldado; se pronunciaron 752 conferencias y se confeccionaron 78 periódicos murales. Todo esto se debe a las milicias de la cultura, que además han dado bastantes cursillos para oficiales y sargentos.

En Madrid ha nevado con intensidad desacombrada

Madrid. — El año 1937 se ha despedido con una nevada como no se recuerda otra, en intensidad y duración. Comenzó a las 10'30 de la no-

che y no cesó hasta el mediodía de hoy. Tan fuerte ha sido, que ha impedido la circulación de tranvías hasta bien avanzada la mañana.

Por este motivo el vecindario madrileño no acudió a tomar las tradicionales uvas en la Puerta del Sol, pero, sin embargo, los facciosos, como en el año anterior, dispararon doce cañonazos.

Han sido asistidas numerosísimas personas en las Casas de Socorro y Clínicas de Urgencia, debido a caídas ocasionadas por la nieve.

EXTRANJERO

SE CONFIRMA LA PROPUESTA DE PAZ QUE EL JAPON HACE A CHINA

Tokio. — Se confirma que el Japón ha hecho ofertas de paz a China, aunque no se sabe si por mediación del embajador de Alemania. Pide una indemnización, pero no de guerra, sino por los daños causados en los bienes japoneses en China.

CHAN-KAI-CHEK RECHAZA LAS CONDICIONES DE PAZ OFRECIDAS POR EL JAPON

Hankou. — Las condiciones de paz japonesas, comunicadas al embajador alemán en Hankou, han sido sometidas esta mañana al mariscal Chan-Kai-Chek, quien las ha rechazado de plano.

INGLATERRA PIDE ACLARACIONES A LA NOTA ULTIMA DEL JAPON

Tokio. — El embajador de Inglaterra ha entregado al ministro de Negocios Extranjeros japonés el acuse de recibo de la contestación japonesa a la protesta británica por el incidente del "Lady Bird". En el acuse de recibo se declara, al parecer, que algunos puntos de la contestación japonesa deben obtener una discusión suplementaria.

La prensa japonesa no publica más que un corto y mutilado extracto de la contestación japonesa a la protesta inglesa por el ataque del "Lady Bird". Al igual que en la contestación al Gible-no norteamericano sobre el "Panai", los periódicos japoneses no publican los más importantes párrafos de dicha contestación, especialmente los que se refieren al castigo de los oficiales responsables y a las precauciones que han de adoptarse para el porvenir. La prensa omite todo el párrafo relativo a las precauciones que han de tomar los japoneses, especialmente el siguiente: "Habrán de adoptarse precauciones para evitar la repetición de estos incidentes, incluso en el caso de que ello obligue a abandonar un ataque proyectado contra el adversario."

Consejo municipal ANUNCIO

Debiendo procederse en breve a la formación del Padrón del arbitrio sobre Inquilinato, se hace saber por el presente a todos los que ocupen viviendas en esta ciudad, la obligación ineludible que tienen de poner en conocimiento de este Consejo Municipal, en plazo de ocho días, toda alteración que signifique cambio de casa por traslado, dentro o fuera de la población, aumento o disminución de alquileres, que haya tenido lugar durante el segundo semestre del próximo pasado año.

Esta Alcaldía tiene facultades para sancionar la omisión de los expresa-

dos requisitos, pero antes de hacerlo, advierte a los ciudadanos para que no aleguen ignorancia, el cumplimiento de tal obligación tendente a una justa y equitativa asignación de cuotas por el arbitrio referido, facilitando con ello la labor del Negociado correspondiente.

Castellón 1 de Enero de 1938.
El Alcalde,
D. PERONA.

DE TRABAJO

AVISO

Se pone en conocimiento de las Asociaciones profesionales, patronales y obreras constituidas según la Ley de 8 de Abril de 1932, la obligación que tienen de remitir a esta Delegación de Trabajo, en los meses de Enero y Julio de cada año, los balances de Contabilidad, por duplicado, reintegrados con pólizas de 3'00 pesetas el original y 0'25 la copia, movimiento de socios, personal directivo y de recaudación de cuotas. Haciéndose observar que el incumplimiento de las obligaciones señaladas implica para dichas Asociaciones la pérdida de todos los derechos que con carácter oficial les conceden las disposiciones vigentes y organismos de tipo social. — El Delegado, J. E.

Cartelera de espectáculos

Programa para mañana

TEATRO MUNICIPAL

A las 4'00 y 6'30

GRAN EXITO del magnífico conjunto de Variedades, en el que destaca la bellísima canzonetista "CARMELITA DEL TURIA" y la simpática bailarina "CHEVALIER".

SALON ROYAL

A las 4'30 y 7'00

"EL GRAN ZIEGFELD", en español, por William POWELL. Es la mejor revista de la temporada. ¡No dejen de verla!

ACCESOS DE LA IMPOTENCIA FASCISTA

El "Corriere Della Sera" deja adivinar la orden de destruir Teruel dada por Mussolini

Los informadores italianos pretenden quitar importancia militar a la ciudad que pregonaron como inconquistable y como base de operaciones decisivas

Franco siente miedo. Sabe cuán falsa es su posición, sostenida a base de victorias extranjeras y de asesinatos en la retaguardia. Sólo le sostiene la fuerza bruta de los salvajes traídos a la Península para someter a martirio a un pueblo generoso, que en los días triunfales de la implantación de la República no se vengó de sus encarnizados enemigos. Cuando el país sepa que esa fuerza mercenaria tiene ante sí otra fuerza española, disciplinada, heroica, bien dotada y capaz de aplastarla, no tolerará un minuto más al híbrido faccioso, se librará de él y de sus secuaces, por los que siente una repugnancia irresistible.

Franco, después de la derrota de Teruel, siente miedo. Lo sienten también Queipo, Yagüe y Aranda. Y, con ellos, sus amos Hitler y Mussolini, porque, lo mismo que la conciencia de nuestra potencia levantará en la zona colonial a todos los españoles en un esfuerzo unánime y liberador, el fracaso de los invasores de España hará que los pueblos alemán e italiano, aterrorizados por matanzas y torturas inimaginables, sacudan el yugo de sus verdugos.

Sienten miedo, porque, de modo inevitable, cada día les aproxima vertiginosamente hacia su final. Por eso persisten en negar sus derrotas. Pero eso también llevan al matadero a sus tropas de choque más escogidas, en un esfuerzo desesperado para recuperar el terreno perdido.

Teruel hace ya días que no es de Italia. Ha vuelto a ser de la República. Es España otra vez. Y el payaso Queipo sigue mintiendo desde su cátedra de chocarrerías y chuscadas de militar cobarde.

CAPITOL CINEMA

A las 4'30 y 7'00

El Noticiero "ESPAÑA AL DIA Núm. 38" con la reconquista de Teruel. "EL PRÉDILECTO", en español, por James CAGNEY.

SALON DORE

A las 4'30 y 7'00

Escogidos COMPLEMENTOS. Y "MARES DE CHINA", en español, por Wallace BEERY.

ACTUALIDADES

A las 4'00 y 7'30

Selectos COMPLEMENTOS. Y "MUJERES OLVIDADAS", magnífica película.

POPULAR CINEMA

A las 7'00

"RAZA DE VALIENTE", por Tim MAC COY. Y "MALACA", extraordinario documental explicada en español.

SALON VICTORIA

"MALACA", documental explicado en español y el caballista "RAZA DE VALIENTE", por Tim MAC COY.

FIESTA DEL NIÑO I al 15 de Enero

Nuestros niños, los niños de la España Leal, empezarán el año con alegría. Tendrán juguetes y libros, porque los mayores, todos los antifascistas que sabemos lo que vale la alegría del niño, se la vamos a procurar.

Tu también, lector, vas a contribuir a proporcionar esa alegría, llevando a la Comisión Organizadora de la Fiesta del Niño. (Escuela Normal, Escuelas Nacionales y Librerías) TU INICIATIVA, TU AYUDA Y TU APORTACION.

¿Quiere V. ver aumentados sus negocios?

Anuncio en

Heraldo de Castellón

y miembros de la O. V. R. A., que escriben en los periódicos del Duce, tampoco dicen la verdad al pueblo de Italia. Perdida Teruel, que Mussolini consideraba como base de operaciones decisivas, quitan importancia a la plaza fuerte y a los efectivos que la defendían.

Puede verse en la crónica que un Pedro Massai publica en "El Corriere della Sera":

"La batalla de Teruel, que fué al principio un episodio de mera importancia local, adquiere ahora el aspecto de aquellas acciones violentísimas y desgastadoras, que los combatientes de la Gran Guerra recordarán en el Carso y las Mesetas hasta 1917, cuando aún se combatía a fondo por ambas partes, por la posesión de una cota, de un lugar fortificado, de un objetivo de algunos kilómetros de desarrollo frontal, pero de pocos centenares de metros de profundidad."

No dice que la profundidad del avance republicano ha sido bastante superior a veinte kilómetros por el lugar donde ha tenido menor extensión, ni que Teruel es nudo de comunicaciones ni que Mussolini y sus generales consideraban la plaza como inconquistable. Antes dice todo lo contrario:

"Se ha llegado a una batalla como la que ahora se libra en Teruel, con efectivos fortísimos por ambas partes y con sacrificios sin duda bastante graves; una batalla cuyo fin es la conquista y reconquista de un pequeño trozo de terreno, absolutamente sin importancia desde el punto de vista militar.

Teruel, en realidad, no tiene importancia militar. Si la línea nacional debiera fijarse tres o cinco kilómetros más atrás de donde lo fué en la mañana del 15—sin que por ello fuese, en realidad, mellado el gran saliente aragonés hacia Sagunto—su eficacia y sus funciones permanecerían intactas".

Es un modo de confesar la derrota, aminorando sus trascendencias, y de hablar de sus bajas, que fueron enormes, haciendo creer que el Ejército Popular también las tuvo, cosa absolutamente falsa.

El saliente aragonés hacia Sagunto ha desaparecido, y la tan cacareada ofensiva rebelde ha quedado totalmente desarticulada. Las divisiones extranjeras han sentido el enemigo a la espalda.

"Pero Teruel—añade— es una capital de provincia y Franco hasta ahora ha ganado provincias y capitales sin perder una."

Calla una circunstancia. Tropas extranjeras de ocupación han tomado provincias y capitales desconectadas de la zona leal, que sobre no poder defenderse debidamente, fueron escenario de traiciones. Pero ¿vencieron las tropas extranjeras en Guadalajara, cara a cara al Ejército Popular?

¿Han podido recuperar Teruel? ¿Qué hacen los invasores cuando pelean contra el auténtico ejército español? Pedro Massai, agente de la O. V. R. A., periodista uniformado del fascismo lo dice también:

"El mando nacional alimenta la batalla con divisiones de reserva, para hacer más fuerte cada vez su presión."

A pesar de lo cual el corresponsal del "Corriere" tiene que preparar a sus lectores para cuando no tenga más remedio que decirles la verdad:

"Pero si, desgraciadamente, la marca "rojo" consiguiese sumergir a un grupo de casas derrocadas, la batalla continuará esforzadamente, porque las tropas de Franco querrán a toda costa reconquistar Teruel."

¿Casas derrocadas?

Los partes del Ministerio de Defensa y las fotografías obtenidas después de la toma de la ciudad, dicen claramente que el núcleo urbano apenas presente huellas del ataque.

Sin embargo, Pedro Massai conoce a las hordas franquistas y sabe que, impotentes para recuperar la ciudad, intentarán destruirla. Por eso da la destrucción como consumada.

LABORATORIO ELECTROMECANICO
POPULAR RADIO
JARDIERUS Y COLONY 72-Tel. 1360
CASTELLÓN
SALUDA
a sus clientes y amistades

Heraldo de Castellón

Sesión del Consejo Provincial

Se acordó convocar a una reunión a todos los alcaldes de la provincia, para tratar de mejorar el problema de Abastos

A las once menos cinco minutos de la mañana declaró abierta la sesión el Presidente del Consejo y Gobernador civil de la provincia camarada Rodríguez Martínez.

Toman posesión de sus cargos respectivos el consejero provincial Francisco Vidal Hernández, propuesto por el sindical C. N. T., en sustitución de Manuel Olivaray, nombrado anteriormente, y Federico Castellanos Sánchez, propuesto por el Partido de Izquierda Republicana, en sustitución del consejero fallecido Matías Saenz de Guzmán.

El presidente, en nombre del Consejo dirige un cordial saludo a los nuevos consejeros representantes en este organismo provincial de la C. N. T. e Izquierda Republicana, deseándoles muchos éxitos en el desempeño de sus cargos. Los consejeros, camaradas Castellanos y Vidal, agradecen efusivamente las palabras del presidente y prometen poner todo su esfuerzo entusiasta al servicio del Consejo.

Se lee un oficio del Director del Hospital, participando haber sido sobrepasada la causa seguida contra el practicante José Barán Pitarch.

El consejero de Sanidad expone que al enterarse de que el practicante a que se refiere el precedente oficio no iba a prestar sus servicios en el Hospital, hizo las averiguaciones pertinentes, que dieron como resultado que el practicante José Barán se hallaba detenido por desafección al régimen. Adontó la resolución de dejarlo en suspenso hasta que las autoridades decidiesen si el practicante José Barán estaba o no incurso en responsabilidad por el referido delito de desafección al régimen republicano.

Los consejeros Dualde, Mercé y Castellanos intervienen brevemente y se acuerda abrir una información sobre la actuación política del practicante, quedando el oficio sobre la mesa.

Se lee otro oficio del Director del Hospital Provincial, comunicando que dos enfermeras cesarán en sus servicios el día 31 de Diciembre del actual, y la conveniencia de que en sustitución sean trasladadas al Hospital dos enfermeras de las del Internado. Así se acuerda.

Se aprueba, tras una aclaración del consejero Mercé, una moción del consejero de Gobernación sobre habilitación de local para la cobranza de cédulas personales.

Quedan aprobados los padrones de cédulas del año en curso de los pueblos de Villamalefa, Higuera, Navajas y Villavieja.

Se aprueba también una relación de pequeños gastos de la corporación, correspondiente al segundo semestre de 1937.

Se lee el informe del Negociado de cédulas personales, referente a la prórroga del contrato para el cobro de dicho impuesto, solicitada por el contratista Enrique Hervás.

Queda sobre la mesa, a petición del consejero de Izquierda Republicana, señor Castellanos.

Se da lectura a un oficio del Ingeniero jefe de Obras Públicas, transmitiendo la resolución del ministerio por la que se deniega la realización por cuenta del Estado de las obras solicitadas en el camino vecinal de Villahermosa a la carretera de Puebla de Valverde a Castellón.

Se aprueban los gastos invertidos

en la reparación de caminos vecinales durante el mes de Noviembre último, importantes 17.719'85 pesetas, más 531'59 pesetas por gratificación al personal facultativo.

El consejero Castellanos opina que, así como se ha denegado en la sesión anterior la gratificación que solicitaban unos modestos funcionarios de la Diputación, debe procederse con esta del personal facultativo, que disfruta excelentes sueldos.

Se aclara por el señor Secretario y otros consejeros que la gratificación del personal facultativo, concedida por el Estado, no tienen facultad para denegarla los consejeros provinciales.

Se lee un informe del Negociado de Sanidad y Asistencia Social, referente a las subastas de suministros para los establecimientos benéficos provinciales.

Se entabla un animado debate sobre este punto, en el que intervienen la mayor parte de los consejeros y se acuerda sacar a subasta los suministros y en los que por las actuales circunstancias no sea posible la subasta, continúe realizándose por administración.

Son aprobadas diversas facturas.

En el despacho extraordinario se da lectura a un oficio pidiendo autorización para aprovechar el material e impresos sobrante del año anterior, dada la actual escasez de papel.

Por haberse incorporado a filas el operario panadero Joaquín Sábado, operario panadero de la Diputación, se acuerda abonar los jornales devengados por el sustituto nombrado.

Se concede prórroga en el permiso sin sueldo que disfruta a una sirvienta del Hospital.

Se entabla un largo debate sobre el problema de abastos y se acuerda nombrar una comisión, de la que formarán parte varios consejeros en unión del Ingeniero Agrónomo y Secretario de la corporación. Esta comisión convocará urgentemente una asamblea de todos los alcaldes de la provincia, para solucionar o mejorar el importante problema de abastos.

Se formulan varios ruegos de escaso interés y se levanta la sesión minutos antes de la una de la tarde.

Cámara Oficial de Comercio

AVISO

Para hacerles entrega de un aviso recibido de la Red del Central de Aragón se ruega remitan a esta Cámara nota de sus respectivos domicilios don Manuel Pons que efectuó una facturación en Jérica con destino a Valencia y don Felipe Ordo que para el mismo destino hizo una facturación en Segorbe.

Castellón 30 Diciembre 1937.

El Presidente Actal,
MIGUEL SANTOS.

MUCHACHA

para servir en casa de señora sola. se necesita, sueldo cincuenta pesetas. Razón Administración.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad CASTELLON

ESTABLECIMIENTO DE MAXIMA GARANTIA

Libretos de Ahorro Popular
de LIBRE DISPOSICION
según decretos ministeriales
les del 2 y 9 Enero de 1937

De cara a la guerra

La victoria de Teruel nos exige mayores sacrificios

(Viene de la primera plana.)

pedimos rapidez en el desarrollo de las industrias de guerra y de la producción en general, también queremos que se tomen medidas energéticas para proporcionar, en cuanto ello sea posible, una mejor alimentación a los obreros y campesinos. Los trabajadores mal alimentados pueden propiciar la desmoralización y al derrotismo. Los obreros militarizados, por ejemplo, ¿no hay posibilidad de que les alcancen los beneficios del servicio de intendencia? En general, nosotros creemos que se debe realizar una energética política de abastos que tienda, ante la actual escasez de viveres, a que si hay privaciones éstas recaigan sobre las personas que no hacen nada. Es decir, que la adquisición de comida, se organice de tal forma que el dinero no constituya un privilegio, sino que sea en relación con la intensidad y con la dureza del esfuerzo que cada cual realiza.

REFUGIOS Y FORTIFICACIONES

Por último, para defender a nuestras mujeres y a nuestros niños, para impedir nuevas bajas en el ejército de la producción en los momentos que la aviación del crimen bombardea nuestras ciudades de retaguardia, es necesario acelerar la construcción de refugios en Castellón y su provincia, refugios que deben construirse también en las escuelas. Incluso nosotros estimamos oportuna la construcción de refugios en las casas, como se ha hecho en Teruel.

Al mismo tiempo hay que acelerar también la fortificación de nuestras costas para impedir cualquier intento de desembarco.

Estas son, a grandes rasgos, las tareas más elementales que se desprenden como consecuencia de la victoria de Teruel, para impulsar la capacidad ofensiva de nuestro Ejército y para colocar a nuestra provincia de cara a la guerra.

JOSE SANTACREU.

Queda constituida en Castellón "La Unión de muchachas españolas"

Recientemente ha quedado constituida en Castellón "Unión de Muchachas Españolas" que, agrupando a toda una juventud femenina sin distinción de matices o ideologías, facilitará la consecución de las justas aspiraciones de toda mujer joven.

Su Comité Provincial ha sido constituido por muchachas de todas las organizaciones políticas o culturales.

que en franca compenetración se disponen a elevar la Organización creada al nivel que alcanza en el resto de las provincias españolas.

Los Secretariados Provinciales están desempeñados por las siguientes muchachas:

Presidenta. — Milagros Segarra.
Secretaria de Organización. — Isabel Martínez.
Idem Agitación y Propaganda. — Emilia Beforet.
Idem Deportes. — Pepita Perona.
Idem Cultura. — Clara Díaz.
Idem Ayuda. — Teresa Vives.
Idem Campo y Producción. — Lolita Mañá.
Idem Administrativa. — Vicenta Navarro.

Los nombres de las inteligentes muchachas que constituyen el primer Comité Provincial de Unión de Muchachas, son la garantía más sólida de que en breve plazo esta magnífica organización agrupará en su seno a toda la juventud femenina de nuestra provincia.

La temporada de las fiebres

Por esta época es cuando la gripe, tifoidea, sarampión, escalatira, viruela, erisipela, etc., son más frecuentes. Advertimos que tenemos con la BOISSON BLANCHE MAGNAT, un medio radical de cortar la fiebre y derribar en algunos días estas graves enfermedades. La Boisson Blanche destruye en efecto desde el momento en que se absorbe, todos los gérmenes infecciosos contenidos en la sangre y hace así abortar la enfermedad. En este tiempo de gripe, es prudente tener siempre en casa un frasco de Boisson Blanche que se vende en todas las farmacias a 3'95 para hacer un litro de bebida. Pida siempre Boisson Blanche Magnat.

Teatro Municipal

VARIEDADES

Con un poco de retraso al anuncio de los carteles, hizo ayer su presentación en el Teatro Municipal el espectáculo de variedades de turno.

No inspira este conjunto, adjetivos extraordinarios, pero supera en calidad de atracción a la troupe que el antecedió.

Figura en la agrupación y en piano preeminente, la excelente canzonetista Carmen del Turia, cuyas dotes artísticas, ya conocidas, se acomodan en el realce de su belleza espléndida.

También va incorporada al elenco, Conchita Chevallier, bailarina de buena calidad a la que ayer encontramos más desanimada que otras veces, tal vez motivado por el gélido ambiente de la sala...

Otro número atractivo y siempre simpático por su condición funambulésca, es el constituido por tres artistas (un hombre y dos mujeres) que ejecutan notables trabajos de acroacia.

Además se exhiben, una ballarina... dos bailarinas... otras dos bailarinas y uno que "hace el idiota" (a confesión de partes...) Por cierto que no lo hace mal del todo y hasta tiene cierta gracia, no corriente en la plaga de sándios del "oficio", que por todo bagaje exhibicionista nos suelen ofrecer a menudo un cúmulo de osadía y desfachatéz.

Información judicial

Jurado de Urgencia

JURADO DE URGENCIA

Se ha visto el juicio seguido a Juan Bta. Carbonell, de Nules, Antonio Forcada Arrufat y Vicenta Blasco Yuste, de Castellón. La sentencia fué absolutoria.

GOBIERNO CIVIL

Una carta del general Hernández Sarabia

El Gobernador ha recibido esta mañana la siguiente expresiva carta del jefe de las fuerzas de Levante:

"Mi querido amigo: Reitero mi agradecimiento a su felicitación cariñosa y entusiasta y al mismo tiempo tengo el gusto de participarle que he tenido verdadera satisfacción en saludar a los representantes del Comité Provincial del Frente Popular Antifascista de esa capital, y les he proporcionado cuantos auxilios y atenciones han necesitado y se merecen.

Disponga de su siempre buen amigo que le quiere, Juan Hernández Sarabia."

DONATIVO

Para contribuir a las atenciones que ocasiona la guerra, la Sociedad "El Progreso Femenino", de La Llosa, ha entregado en este Gobierno civil la cantidad de 323'25 pesetas.

CONSEJO MUNICIPAL

HA REGRESADO DE FRANCIA EL ALCALDE CAMARADA RIBO

Hoy se ha reintegrado a su cargo de la Alcaldía el residente del Consejo Municipal, camarada Ribó, de regreso de su viaje a la capital de la vecina República donde ha permanecido una corta temporada por asuntos familiares.

C. E. A.

EXPORTADORES DE NARANJA

A partir del día primero de Enero de 1938 queda autorizada la cogida de naranja SANGUINA que reuna las debidas condiciones de color y madurez necesaria, pero solamente para

PEDIDOS EN FIRME.

Los precios fijados por la CENTRAL DE EXPORTACION DE AGRIOS para dicha variedad son los siguientes:

Doblefina y entrefina, 4'50 pesetas arroba valenciana.
Murtera o morrudo y redonda, 3'50 pesetas arroba valenciana.

Comandancia militar

AVISO

En cumplimiento de lo ordenado por la Superioridad, y para fines de instrucción se presentarán con la mayor urgencia los oficiales en situación de disponibles en esta Provincia de Castellón.

Castellón 1.º Enero de 1938.

El Coronel, Comandante Militar,

E. MARIN.

Farmacias de guardia para mañana

Castellón, Salmerón, 53.
Fabra, Colón, 31.

SERVICIO NOCTURNO

Desde mañana domingo hasta el próximo sábado, tendrán a su cargo el servicio nocturno de farmacia, los mismos farmacéuticos anteriormente citados.

Carnets chófer

Tramitación automovilista

Agencia R O M A

CASAS SALA, 102

CASTELLON